

# つながり

令和3年度高島学園小中一貫教育だより No.3 2022.3.23

高島小学校<36-1106> 高島中学校<36-0079> 地域学校協働本部 <36-8018>

## 子どものふれあい活動 ～温もりの中で育つ優しい心、自信、そして感謝～

高島学園では、互いに支えあい思いやりのある心を育てるとともに、将来への新たな展望をもつことができるように、今年度も様々な児童生徒の交流を実践しました。

### (1) 6年・8年交流(2021年10月11日実施)

6年生に、中学生になる心構えを伝えるとともに、中学校生活への不安を解消するために、8年生が6年生の教室を訪問し、「中学校生活」について紹介しました。6年生は、8年生のタブレットを使った工夫を凝らした説明や英語弁論の見事さに憧れを感じるとともに、「体育祭や文化祭、部活動が楽しみ。」「生徒会活動、僕もやってみたい。」等、中学校生活への明るい展望をもつことができました。また、「小学校を卒業するまでに提出物をきちんと出せるようになりたい。」「敬語を使えるように頑張りたい。」等の生活を見直す声もありました。8年生は、これまでの中学校生活を見直す機会となり、9年生が卒業したあと、「学園のリーダーになろう。」という自覚と決意を新たにしました。



8年生のプレゼンテーション

### (2) 5、6年リーダー会と生徒会役員との交流(2022年2月3日実施)

子どもたちが自分たちの手でよりよい高島学園での生活を送るために、5、6年リーダー会と生徒会役員が交流し話し合いました。その第1歩として、学園のスローガンを考えました。6年生から9年生で行われた投票の結果、「つながり」を意味する「LINK(リンク)」に決定しました。今後も、子どもたちが自分たちで学園をよりよくしていこうとする意欲を育み、互いに支えあうことの大切さを学んでほしいと願っています。



中学校生徒会役員と  
5、6年リーダーの交流

### (3) 第2ステージ(5年・6年・7年)の交流(2022年1月～2月実施)

地域のよさや魅力を再発見することや協力して活動し、責任感を育むことをねらいに、地域学習の「MyCity高島」を、第2ステージの縦割りグループで実施しました。子どもたちは、「ふるさとっていいなあ。」「私たちにも高島のため、何かできることはないかなあ。」と地域への思いを新たにしました。また、グループでの自分の役割を自覚し、教えあいながら



MyCity高島発表会

学習を進めることができました。さらに、今年度から子どもたち全員に配付されたタブレット端末を、「調べる」「まとめる」「発表する」という学習活動に、積極的に活用することができました。

### (4) 4年・8年交流(2022年2月実施)

4年生の「二分の一成人式」は、毎年3学期に実施しています。4年生は「未来をみつめること」、8年生は「今までの学校生活を振り返り、学園の最高学年になるための意識を高めること」をねらいに交流しました。今年度は、4年生からの夢を聞き、このことに対して8年生が答えるという交流する場を設けました。4年生からは、「中学校生活で大切なことは何ですか」という問いかけに対して、8年生からは、「自分を支えてくださっている家族へ感謝する気持ち」や「積極性・粘り強さ・常に前を向くことを大切にすること」と答えていました。4年生はこれからの生活で大切なことを考えるきっかけになり、8年生はこれまでの生活を見つめ直す機会となりました。



交流会での質疑応答

### (5) 9年・低、中学年「学習ボランティア」(2022年3月9、10日実施)

9年間で学んできたことを生かすことや思いやりの心を育むことをねらいに、9年生が小学校低学年と中学年に「学習ボランティア」を行いました。3月9日に「生活」「図工」「算数」の時間に低学年・中学年の学習サポートを、3月10日に、1、2年生に「絵本の読み聞かせ」をしました。

活動が始まる直前の休み時間に、1・2年生が待ちきれずに中庭まで9年生を迎えにきて、「今日は9年生が教室に来てくれるの!」とロ々に目を輝かせて飛び跳ね、9年生も意気に感じ、積極的に取り組みました。

9年生に見守られながら一生懸命駒回しを頑張る1年生。図工科では「ここを持っていてあげるから、ケガしないように釘打ちしようね。」等、心を込めて笑顔で声をかけながら進める9年生。低学年の嬉しそうな姿に、8年前の自分たちの姿を重ね合わせながら、9年間の学園の生活を振り返るとともに、相手を思いやる大切さを学ぶ機会となりました。小学生も学園のお兄さんお姉さんに教えてもらうことで、大変意欲的に活動しました。授業が終了して休み時間になっても、互いに離れがたくふれあっている様子は、とても微笑ましく、学園ならではの活動となりました。



学習ボランティア(図工)



絵本の読み聞かせ



6年生部活動体験

今回紹介した以外にも、4年生から9年生で、地域の方への「お弁当お手紙ボランティア」や、7年生、8年生による小学校マラソン大会の補助、6年生の「部活動体験」等の交流活動を行いました。来年度も、児童生徒の交流を通して、それぞれの成長を促すとともに、子どもたちの力を信じ、生かしていく教育活動を推進します。